

県納付金減ります 国保料引下げを!



無職45.4% (年金生活者・病気で働けない人)

非正規パート労働者32.3%

自営業フリーランス15.8%

(平成30年度国保実態調査)

愛知県は国民健康保険の納付金算定結果を県国保運営協議会委員及び各市町村に通知しました。2月に開催予定だった国保運営協議会は書面議決となります。正式にはその議決後、4月上旬に各市町村に納付金額が通知されます。2月下旬には標準保険料率をホームページで公表するとしています。

一人当たり納付金額は
136,206円(2020年度に比べると
1,107円の減です。

一人当たり保険給付費は上昇していますが、コロナ禍のもと、保険料の値上げを抑えたいという市町村の意向も踏まえ、決算剰余金を昨年の2倍活用するなどして、納付金額を県全体で1966億円から1927億円に39億円あまり減らしました。

保険給付費の伸びについても、2020年上半期の医療費の伸びまで換算して推計、コロナの影響をある程度、反映させました。2020年上半期の一人当たり医療費の伸びは△4.4%(名古屋市国保運営協議会資料より)。受診抑制が影響しています。

赤字解消計画を達成するために、毎年、保険料の値上げを予定している自治体もありますが、コロナ禍で、市民の負担を軽減するために、値上げはやめよ、と声をあげていきましょう。

県への納付金が減ることを踏まえて、国保税(料)の引き下げを強く働きかけていきましょう。

コロナ禍のもとで国保料の大幅な引き下げの運動を

① 国保税(税)は税・社会保険料のなかでいちばん重い、金額が大きい。

② コロナの影響が強く出ている非正規労働者・フリーランス・自営業者は国保加入者の半数を占める。

③ 新たに給付金等をの対策を行うより、国保税引き下げにより実質収入を増やすことが簡単で効果も高い。申請もいりません。

いまこそ国保の引き下げを!



保険料を据え置く! 自治体広がる

日進市 国保税据え置き 1月25日の運協で提示。10年間で21500円引き上げる計画で5年連続引き上げてきたが新年度は据え置くことに決めた。

小牧市 国保税は、令和3年度の保険料率を引き上げるとは、被保険者の理解が得られないとして、税率を据え置くことに。資産割税率は毎年引き下がるので、約2900万円の減収になる。

第8期介護保険料も据え置きに。12月議会で党議員は基金12億7300万円すべてを取り崩して保険料を引き下げよと提案。結果、9億7900万円を取り崩し、据え置きに。基準月額4309円。

南知多町 介護保険料を基準月額5000円のまま据え置く。運営協議会では委員から、2億円の基金を使えばひき下げできる、との意見もあったが基金を7千万円残し、据え置くとの提案になった。



名古屋市 保険料基準額を月額251円値上げ
月額6391円→6642円 年額では3012円
の値上げに 準備基金約46億円は全額取り崩す。